

Un événement agricole *Grains de sagesse, Miettes de bon sens*

A LENNOXVILLE

Le pique-nique annuel tenu à la Ferme Expérimentale de Lennoxville, a été cette année tout un événement agricole, que le "Bulletin de la Ferme" ne pourrait ignorer sans manquer à sa mission. Ce pique-nique a été tenu sous les auspices du Club de Ayrshires du district de Saint-François. La température était superbe et les éleveurs de Ayrshires, plus enthousiastes que jamais, étaient venus des comtés de Sherbrooke, Stanstead, Richmond, Drummond et Compton.

Dans l'après-midi, les éleveurs du club tintent leur assemblée annuelle. Le professeur Godbout, lui-même un partisan enthousiaste des Ayrshires, porta la parole en français et en anglais. Il arrivait de l'Exposition d'Ormstown où, dit-il, les exhibits de Ayrshires étaient plus nombreux et plus beaux que ceux de n'importe quelle autre race. Il y a aujourd'hui, tant aux Etats-Unis qu'au Canada, une grande demande de Ayrshires pour l'élevage. Il n'y a même pas assez de taureaux pur-sang sur le marché pour rencontrer la demande. Aussi les prix sont-ils très satisfaisants.

Les élections des officiers pour l'année courante ont donné le résultat suivant: Président honoraire: J. A. McClary, Lennoxville; président: B. Mercier, Compton; vice-président: Walter Edwards, Cookshire; secrétaire: W. G. MacDougall, Lennoxville; assistant-secrétaire: J.-R. Belzile, Lennoxville; Les éleveurs de chaque comté nomment trois directeurs sur le comité de comté, le premier nommé en étant le président; Sherbrooke: B. Mercier, W. Young, R. Ste-Marie; Compton: W. Edwards, J. A. Macdonald, G. Côté; Richmond: E. D. Taber, L. Healy, E. G. Sims; Drummond: A. Smith, A. Hyde, C. H. Pye; Stanstead: B. W. Brown, A. H. Moore, Ed. Chagnon; Wolfe: O. Comtois, G. Carrier, A. Garneau.

M. J. A. McClary, surintendant de la Ferme Expérimentale, a reçu les visiteurs avec la plus exquise courtoisie.

"Vous êtes ici chez vous", leur a-t-il dit. Plusieurs en ont profité pour prendre une leçon de choses en visitant en détail cette ferme si intéressante.

Le professeur A. R. Ness, du Collège Macdonald, a félicité les éleveurs de leur esprit d'union. Il est bon qu'ils se réunissent ainsi pour entretenir leur entouresse et se communiquer les résultats de leurs expériences. Dans toutes les phases de l'élevage et de l'agriculture, la coopération est nécessaire, indispensable au progrès.

Celui qui veut réussir doit étudier chaque individu de son troupeau, spécialement au point de vue de la production du lait. On ne doit point lésiner et craindre de payer trop cher quand il s'agit de s'assurer les services d'un animal de valeur. En Ecosse, on paye souvent fort cher les taureaux qui ont fait leurs preuves. C'est qu'on comprend que sans un bon taureau il ne peut y avoir de bon troupeau. On en fait une étude spéciale en vue de l'amélioration constante de la race. Un trop grand nombre de nos éleveurs se laissent tenter par les prix offerts pour les meilleures vaches de leurs troupeaux, et c'est pourquoi un si grand nombre de nos bonnes laitières traversent la frontière. C'est une erreur. Gardons nos meilleures vaches si nous voulons maintenir la valeur de nos troupeaux.

M. L.-C. Roy, de Cookshire, porta aussi la parole et parla spécialement des meilleurs moyens à prendre pour faire disparaître de nos troupeaux la tuberculose. Il croit que l'on ne devrait point épargner les efforts, mais bien plutôt les concentrer spécialement sur un district pour obtenir les meilleurs résultats. C'est à son avis le seul moyen de réussir à extirper cette terrible maladie de nos troupeaux.

Une motion a été passée dans ce sens, pour l'éradication de la tuberculose dans

LES BATTEURS DE BLÉ

*Les moissons mûrissent aux bras hâts,
Etaient dans l'aire les blés,
Les blés tombés sous leur faucale.
Les blés mouvants sous leurs lourds épis
Qui s'étendent comme un tapis.
Par la plaine où le soleil brille
Allumant dans l'or des leurs flots
La pourpre des coquelicots!*

*Sous le fléau retentissant
Le grain jaillit en bondissant
Et la glume vole à la ronde!
Que l'on porte moudre au moulin
Le bon blé qui fait le bon pain,
Le bon pain qui courtise le monde:
Le blé dont les chameaux luisants
Servent de lit aux paysans!*

*Sans coiffes et sans sabots,
Et sans soucis, les blonds marmots
Se roulent en riant dans l'aire:
Et les couvrant avec amour,
L'heureuse mère songe au jour
Où, forts et grands comme leur père
Ils pourront, eux aussi, les gars!
Battre la gerbe à tour de bras!*

La chaleur et la pluie de la semaine dernière ont fait un bien immense à la moisson. La divine Providence fait toujours bien ce qu'Elle fait.

Aux petits des oiseaux, Dieu donne la pâture, Et sa bonté s'étend sur toute la nature.

Délégué apostolique. Le nouveau représentant du Pape au Canada, Son Excellence Mgr Andréa Cassulo, est attendu à Québec le 16 juillet. Son Excellence recevra de la part des autorités religieuses et civiles, et de la population de la bonne ville si catholique de Québec, la plus cordiale bienvenue.

Au Lac Saint-Jean. — M. Jules Hamel, de l'Ancienne-Lorette, ingénieur de division du Ministère de la Voirie, en tournée d'inspection des travaux faits par la Shawinigan Engineering, s'est rendu jusqu'au grand lac Jacques-Cartier en auto.

C'est la première fois qu'une auto se rend dans ces parages. La route n'est certainement pas encore recommandable aux touristes, mais M. Hamel n'a cependant pas éprouvé trop de difficulté à se rendre jusque-là. Il a été étonné des travaux accomplis par la Shawinigan Engineering et il croit qu'avant longtemps on pourra traverser en auto jusqu'au Lac Saint-Jean.

Nouveaux évêques. — Dans des cercles ordinairement bien informés, on affirme que Mgr Camille Roy, le distingué prélat jusqu'à tout récemment recteur de l'Université Laval, sera prochainement nommé évêque de Rimouski, en remplacement de Mgr Léonard, démissionnaire. Il serait bien osé de notre part d'offrir des félicitations au nouvel évêque avant que sa nomination soit officiellement annoncée, mais nous ne croyons pas commettre un manquement en disant que toute la province verrait avec joie l'accession de Mgr Camille Roy au trône épiscopal.

On dit aussi que Mgr Rhéaume, évêque d'Haileybury, est nommé archevêque d'Ottawa, en remplacement de Mgr Emard, décédé.

ce district.

La réunion se termina par la distribution des prix aux vainqueurs du concours juvénile des meilleurs juges Ayrshires. Les heureux gagnants furent: Simon Côté, Robert Irving, S. Mahaffy, E. N. Beers, W. Beers, Lionel Dessureault, Irénée Rouillard.

La terre s'en va! . . . C'est le cri d'alarme que l'on pousse pour amener les gens à protéger la forêt.

Il est indéniable que certaines régions dénudées sont exposées à voir charroyer à la mer une partie de leurs éléments fertilisants par les eaux du dégel ou par les pluies. Mais il ne faut pas verser dans l'exagération, et nous laisser entrevoir dans un avenir rapproché un Canada désertique. Notre pays comprend de vastes plaines, peut-être les plus fertiles du monde, qui n'ont jamais connu d'arbres. Il possède en outre d'immenses étendues de forêt dont le gouvernement veut assurer l'existence permanente en pratiquant le reboisement sur une base scientifique.

Le mouvement que l'on veut créer n'en est cependant pas moins excellent, et nous en sommes. Ce n'est pas d'aujourd'hui que le "Bulletin de la Ferme" demande à ses lecteurs de planter des arbres.

Si celui qui fait pousser un grain de blé a bien mérité de la patrie, à plus forte raison celui qui plante des arbres et contribue ainsi à assurer la survie de la forêt, le plus clair de notre richesse nationale.

Les forêts canadiennes sont des mines qui bien gérées ne s'épuiseront jamais.

Pour les gens pressés

— L'hon. M. Lapointe reviendra au pays vers le 20 juillet.

— Georges Merle sera pendu à Montréal le 10 août. Son appel a été rejeté à l'unanimité des juges de la Cour d'Appel.

— La progressive maison P. T. Légaré Ltée ouvre une succursale à Lévis. Nous espérons de succès.

— Une centaine de Chinois ont été tués dans une explosion, à Sikwan, Chine.

— La paroisse de Notre-Dame de la Garde céleste rera ses noces d'or le 17 juillet. Mgr Rouleau présidera aux fêtes qui auront lieu à cette occasion.

— On a retrouvé dans la rivière Gatineau le cadavre de Zénon Desrosiers, de Saint-Gabriel de Rimouski, noyé en septembre dernier.

— Un maniaque à la Jacques l'Eveillé a été arrêté à Wahka, Man. Il aurait, tant aux Etats-Unis qu'au Canada, étranglé une vingtaine de femmes.

— Le centenaire de Berthelot fait beau coup jaser. La chose est bien simple pourtant: on ne peut célébrer les croyances de Berthelot puisqu'il n'en avait pas.

— Québec aura au mois d'août la visite du Cardinal de Mundelein, qui vient présider le Congrès des Forestiers catholiques.

— Une nouvelle réjouissante: la dette de la province sera réduite d'un nouveau million cette année. Qui paye ses dettes s'enrichit.

— L'année fiscale provinciale est terminée. Elle se solde par un surplus fort substantiel, dont nous ne connaissons pas encore le chiffre exact au moment où nous écrivons.

— Le gouvernement fédéral a nommé les membres de la Commission du port de Chicoutimi. Ce sont: MM. Vincent Dubuc, président; Adjutor Bouliane et Adélard Tremblay.

— Les amateurs de radio sont dans la jubilation. La réception de ce temps-ci est meilleure qu'elle n'a été depuis longtemps. On attribue cela au changement de longueur d'ondes des principaux postes des Etats-Unis.

— M. Charles Dutil, de Saint-Agapit, que l'on avait fait interner à l'asile de Beauport, a été déclaré sain d'esprit par M. le juge Gibsone. Il a, en conséquence,收回 la liberté avec tous ses droits de citoyen.

— Un des compagnons de Lindberg, le capitaine Johnson, se tue à Ottawa lorsque son avion s'écrase sur le sol, en présence de milliers de spectateurs. Les fêtes de la Confédération dans la capitale en ont été assombries.

— Jos. Lavallée, trouvé coupable du meurtre de sa fille, sera pendu à Trois-Rivières vendredi de cette semaine. Le crime de ce vieillard, — il a plus de 70 ans, — est l'un des plus révoltants dont fasse mention les annales criminelles de ce pays. Que Dieu ait pitié de son âme !

— L'invasion de Daudet fait gloser le monde entier. Le gouvernement français se trouve par suite dans une situation assez ridicule. On sait que Léon Daudet avait été emprisonné pour avoir menacé d'exercer des représailles sur un fonctionnaire important pour le meurtre de son fils, dont il accuse les autorités policières.

— La golette Baie St-Paul, propriété du capitaine Alfred Tremblay, a été presque coulée en deux par le Canadian Trapper, de la marine du gouvernement, au Cap-aux-Oies, entre les Eboulements et St-Irénée.

Le capitaine et son second ont été recueillis par le Canadian Trapper.

— Après l'océan Atlantique, c'est l'océan Pacifique qui vient d'être traversé en avion. Ce sont encore des Américains qui ont accompli cet exploit. Partis de New-York, ils ont atterri à Hawaï.

On peut maintenant raisonnablement prévoir qu'avant bien des années la traversée de l'océan se fera en toute sécurité par la voie des airs.

— Dans l'automne de 1922 et le printemps de 1923, il y eut dans la province de Québec une véritable épidémie de feux d'églises. Les pertes se chiffrent à plusieurs millions de dollars.

On vient d'arrêter dans l'Ohio un sinistre individu que l'on croit être l'auteur de ces méfaits. Il a admis avoir fait brûler plus de vingt églises tant aux Etats-Unis qu'en Province de Québec.

— Les fêtes du Julid du Canada ont été célébrées avec éclat par tout le Dominion. Notre qualité d'hebdomadaire nous dispense d'en donner un compte-rendu dont tous les détails ont déjà paru dans les quotidiens.

Une remarque cependant, que l'on voudra bien prendre en bonne part: l'ouvrier goûterait bien mieux ces congés forcés, qui écorchent son budget, s'ils lui étaient payés.

— Mourir subitement au volant d'une machine, c'est un fait assez rare pour valoir d'être noté. M. Henri Gravel, gérant de la maison Isidore, de Montréal, conduisait son auto sur la rue Sainte-Catherine, lorsqu'il a été frappé de mort. Les autres occupants ne s'en sont aperçus que lorsque l'auto se mit à zig-zaguer.

La Liste noire s'allonge: tous les jours des personnes perdent la vie dans des accidents d'auto.

L'auto comme l'avion est un progrès, mais c'est un progrès qui coûte bien cher.

— La dernière explication des mystérieux signaux aperçus dans la région nord du Saguenay pourrait bien en fin de compte être la bonne, tout extraordinaire qu'elle puisse paraître. C'est que la lumière projetée par la planète Vénus aurait été prisée pour des signaux. Le spectacle d'avions à la recherche de Vénus dans les forêts du nord prêtera au ridicule, si les chercheurs n'avaient été mis par un but bien humain, celui de trouver les audacieux aviateurs français, Nungesser et De Coli, que l'on supposait atterrissés dans ces lointaines régions.

— Vif émoi au Château-Richer et à l'Ange-Gardien. L'automobile qui fait le service entre Québec et Saint-Joachim a capoté dans le fossé, sur les confins de ces paroisses, en voulant éviter deux machines qui barraient la route après être venues en collision. Personne heureusement des quinze occupants de l'autobus n'a été gravement blessé.

Dans la collision, M. Saint-Claire, de Sainte-Anne de Beauport, a subi des blessures qui le retiendront plusieurs semaines au lit.